

LA BATAILLE DE FLEURUS

La bataille de Fleurus

A lieu le 26 juin 1794 aux Pays-Bas autrichiens.

Bataille difficile et moderne.

Anglais, alliés aux Austro-Hollandais s'opposent aux troupes révolutionnaires.

« **T**erreur de l'Archange » Louis-Antoine Saint-Just les surveille : il

A exécuté les déserteurs pour stimuler ces volontaires de l'An II.

I -le feld-maréchal prussien, bien sûr- commet l'erreur de les attaquer sur tous les fronts, mais

Les généraux Marceau, Championnet et Kléber résistent à ces cinq colonnes.

La coalition semble l'emporter ; après seize de combats acharnés,

Epuisée, l'armée de Saxe-Cobourg se retire à Bruxelles

Déplorant cinq mille morts et blessés.

Et l'armée de Jourdan prend le nom glorieux de Sambre-et-Meuse.

Fleurus a également changé le nom de Charleroi :

La Liberté, la Paix, la Réunion et l'Egalité

Et ces quartiers réunis donnent naissance à Libre-sur-Meuse.

Un ballon d'observation, « L'Entreprenant » a dominé le champ de bataille

Renseignant Jourdan sur les mouvements de l'ennemi

Utilisé pour la première fois, c'est une aide précieuse.

Sobligeant à signer ce carnage, Jean-Baptiste Mauzaisse y usa ses pinceaux

**Acrostiche des 6D du collège Pasteur de La-Celle-Saint-Cloud
d'après le tableau « La Bataille de Fleurus, 26 juin 1794 » par Jean-Baptiste
Mauzaisse (1837)**